



Herrn Eric Nussbaumer
Präsident der Schweizer Delegation beim
Parlamentarierkomitee der EFTA-Länder
und für die Beziehungen zum Europäischen
Parlament
Bundesversammlung
CH-3003 Bern

Berlin, 25. August 2020

Gunther Krichbaum, MdB
Vorsitzender des Ausschusses für die
Angelegenheiten der Europäischen Union

Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Guido Wolf
Vorsitzender des Ausschusses für
Fragen der Europäischen Union

Bundesrat
Leipziger Straße 3-4
11055 Berlin

Sehr geehrter Herr Kollege,

mit Schreiben vom 2. Juni 2020 haben Sie darum gebeten, dass Sie und weitere Mitglieder der Schweizer EFTA/EU-Delegation an den COSAC-Konferenzen unter deutschem Vorsitz teilnehmen können.

Wir freuen uns, Ihnen nach Konsultation der COSAC-Troika mitteilen zu können, dass Sie als Präsident der Schweizer EFTA/EU-Delegation eingeladen sind, am Vorsitzendentreffen der COSAC, das am

Montag, dem 14. September 2020

per Videokonferenz stattfindet, teilzunehmen.

Die Troika ist allerdings zugleich übereingekommen, bei der Einladung von Beobachtern und besonderen Gästen künftig wieder zum früheren Verfahren zurückzukehren. Eine Einladung wird danach nur ausgesprochen, wenn die Tagesordnung einen direkten inhaltlichen Bezug zum Staat des anfragenden Parlaments aufweist. Beim Vorsitzendentreffen der COSAC im September wollen wir uns mit den auf europäischer Ebene ergriffenen Maßnahmen zur Bewältigung der Folgen der COVID-19-Pandemie und den Lehren aus der Krise befassen. Die angesprochenen Maßnahmen zur Bewältigung der Krise betreffen Ihr Land, das Mitglied der Europäischen Freihandelsassoziation ist, ähnlich wie die EU-Mitgliedstaaten. Damit ist



ein direkter inhaltlicher Bezug gegeben, der die Einladung rechtfertigt.

Mit Blick auf die knapp bemessene Debattenzeit wollen wir Sie aber schon jetzt darauf aufmerksam machen, dass mit der Teilnahme an der Konferenz nicht zwingend ein Rederecht einhergeht. In dieser Hinsicht belässt die Geschäftsordnung der COSAC dem Vorsitz umfassende Freiheiten.

Eine Einladung zur Plenarsitzung der COSAC können wir gegenwärtig nicht in Aussicht stellen, da insofern noch keine belastbare Tagesordnung vorliegt, aus der sich ein inhaltlicher Bezug ableiten ließe, und noch nicht absehbar ist, wie sich die pandemiebedingten Auflagen für die geplante physische Zusammenkunft gestalten werden. Ihre dahingehende Einladungsbitte werden wir deshalb zu einem späteren Zeitpunkt erneut prüfen und Sie rechtzeitig über Möglichkeiten der Teilhabe informieren.

Wir hoffen, Sie im September gesund und wohlbehalten wiederzusehen.

Mit freundlichen Grüßen

Mit freundlichen Grüßen

Ihr

Gunther Krichbaum


Guido Wolf